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不作为球队
不该享受照顾
按照中国足协此前拟定的外

援政策，今年中超联赛依然沿用以

往的政策，即每家俱乐部全赛季累
计注册 7名外援、同时注册 6人、

单场比赛报名 5人，单场比赛同时
上场外援最多 4人，即“报 5上

4”。在这个基础上，足协增加一项

“N+2”细则：比如两支球队比赛
时，如果一方仅 1名外援归队，则

对方同时上场外援最多 3人；如果
一方没有外援归队，则对方同时上

场外援最多 2人。
因为疫情，此前许多球队的外

援滞留海外，足协出台这项细则，
主要考虑尽可能优先保障联赛的

整体利益或者大多数球队的利益。
不过，随着我国出入境政策放宽，

各队均积极运作外援归队。截至
昨天，申花、上港、恒大、大连人、深

圳佳兆业、北京国安、石家庄永昌
7家俱乐部的外援已全部返回中

国，其他俱乐部的多名外援也基本
到位。目前重庆当代的 5名外援全

都未归，河北华夏幸福仅 1名外援
在队，山东鲁能、武汉卓尔、天津泰

达和青岛黄海各有 2名外援待归。

离 7月 24日球员报名截止时间还
有两周，上述球队的外援大都已踏

上或准备踏上归途，届时，绝大部
分队都能满足每场上场 4名外援

的要求。这样一来，这项规则照顾

的球队实际是极少数。有圈内人为
此发出质疑：“外援出场迁就外援

少的球队真的不应该，毕竟从大连
人的龙东和恒大的保利尼奥回来

那时开始，各队都在努力把外援弄
回来，自己不作为的队还要享受特

权，不应该。”

具体操作来看，相比细则，联
赛前几轮各队在外援方面更实际

的考验是球员状态是否及时调整
到位。比如申花的莫雷诺刚刚结束

隔离观察，此前 3个月他都是居家
单独训练，还需尽快提升状态以符

合联赛上场要求；后卫姆比亚两天
前才抵达上海，待他结束隔离与球

队会合后，同样需要时间来找回状
态。而鲁能的高中锋佩莱和攻击手

德格斯仍待归队，球队要在联赛初
期考虑如何弥补两名主要得分手

缺席带来的影响。

本土球员
该得到更多锻炼
另一方面，中超存在“外援依

赖症”，如今的细则下，各队仍缺乏

足够的积极性挖掘本土球员的潜
力。这些年，一旦外援缺席或缺阵，

中超球队的技战术水平就受到很
大影响。不管是球迷、媒体、俱乐部

还是其他管理者，其实都深知这一

点，也都呼吁希望能够改变现状。

中国足球水平尤其是国家队水平
要有实质提升，联赛是基础的锻炼

平台。
假设没有规则的照顾，外援少

的球队就必须安排更多本土球员

上场，也会给队里的年轻球员更多
机会。本土球员在比赛中参与核心

攻防的主动性将大大增加，承担的
责任也大得多，得到宝贵的锻炼机

会。像近邻的日本 J联赛、韩国 K

联赛，都已挥别依赖外援的年代，

本土球员成为各队的核心力量，这

也是这些国家足球水平特别是国
家队水平高于我们的重要因素。如
今既然规定已定，只能期待在新赛

季有限的机会中，中超的本土球员
自己抓住机会，与外援争夺上场时

间，给同行、球队和球迷带来更多
信心。 首席记者 金雷

    历经波折，2020赛季中超联

赛开赛终于进入倒计时。昨天下
午，中国足协在上海召开职业联

赛媒体通气会，向到会媒体通报
了中超开赛的相关细节。足协主

席陈戌源在会上表示，一定要以
最严格的防疫措施确保中超联赛

健康、有序进行，无论有多大的困

难，中国足球都要尊重足球规律、
按照足球规律办事。

闭环防疫
对于中超联赛来说，能够重

新开赛，最重要的就是保证所有

人员的健康与安全。特别是在疫
情面前减少人员流动、减少与外

界接触，最大程度降低传染可能
性，形成防疫闭环，这也是联赛开

赛的首要条件。

今年中超比较大的变化之一
是，联赛最后一名直接降级，而倒

数第二名与中甲联赛第二名进行
附加赛，确定 2021赛季中超联赛

最后一个名额归属。这个决定是
中国足协向 16家中超俱乐部反

复征求意见后，在 8日的总经理

会上得到一致通过后确定的。

今年联赛赛制进行了较大改
变，赛程相比原来有较大压缩。加

之受到疫情影响，很多俱乐部存
在实际的困难，因此有一些俱乐

部建议暂停升降级一年。但是，也
有很多俱乐部提出，如果取消升

降级，对联赛的公平性、竞争性、

激烈性都会有非常严重的影响。
出于保证联赛健康有序、公平公

正竞争的原则，同时尊重多数俱
乐部的意见，足协最终确定的升

降级名额为 1.5个。陈戌源向记
者表示：“说简单点，中超联赛必

须尊重足球规律，按足球规律办
事。如果取消升降级，对联赛的公

平性、竞争性和激烈性都会有严
重影响。”

科技赋能
保证安全，是这次中超开赛

的前提和重中之重。在联赛重启

的疫情防控工作中，中国足协通
过科技赋能，使用了不少现代化

科技手段实现科学管理，强化线
上作业，减少人力资源使用。

例如，使用钉钉的定位功能，

要求球员、工作人员按照规定时
间打卡签到，以确定所在地点是

否在规定位置。这也是此次中超
疫情防控工作的亮点之一。此外，

通过支付宝智能硬件对全体人员
进行测温，同时做身份识别，自动

生成人员体温、进出信息，供防疫

人员核对，并且避免了对被测试
者的打扰；通过支付宝提供的视

频会议系统和直播系统，对各业
务人员进行防疫、业务等培训；通

过钉钉的审批和智能表单系统，
打通协会内部与外部人员的行政

壁垒，快速灵活地开展工作，提高
审批速度和效率。

为了疫情防控需求，届时两
个赛区及场地将被划分为严格隔

离的“蓝区”和相对隔离的“绿
区”，相关进出人员都要接受严格

的核酸检测和抗体检测。“中超能

够开赛是来之不易的。”陈戌源
说，“中国足协将以‘一个确保、两

个力求’的目标，让中超联赛健康
有序进行，让比赛公平、精彩。”

   本报记者 关尹

    苏亚雷斯的一脚推射，断送

了西班牙人最后的保级可能。今

晨的西甲第 35轮，做客诺坎普的
西班牙人 0比 1不敌为争冠放手

一搏的巴塞罗那，在联赛仅剩
3轮的情况下，依然落后保级

线 11分，自 1992-1993赛季
后首次降入西乙。中国球员武

磊在本场第 85分钟替补登
场，但未能帮助球队摆脱困

境，正如他在周记中所
写：“这的的确确是一个

失败的赛季。”
西班牙人降级后，

中国球迷最关注的问题，无疑是

武磊下赛季的去向。尽管此前外
界传言纷纷，但武磊此前就曾表

态“会和西班牙人一起战斗”，在
最新的周记中，他也释放出可能

继续留队的信息：“降级后大家讨
论最多的还是我的去留问题，从

我来说，考虑更多的是球队整体

环境。只要大环境是好的，困难只

是暂时的。”的确，在现有合同尚
未到期，又没有确切转会消息，且

球员本人多次暗示愿意留下的情
况下，武磊征战下赛季西乙的可

能性其实并不小。

西乙联赛讲究技术与配合

的特点，显然比强调身体对抗的
英超更对东亚球员的胃口。近几

年饱受伤病困扰的香川真司，本
赛季初加盟西乙萨拉戈萨后，就

展现出了不错的复苏势头，同样
在西乙找回自我的，还有冈崎慎

司，与在莱斯特城后期的郁郁不

得志相比，加盟西乙韦斯卡的日
本中锋很快适应了节奏，本赛季

他已经在联赛中打进了 11 粒进
球，并重新引起了一线联赛球队

的关注。

本报记者 陆玮鑫

西班牙人今晨提前降级

武磊愿留队踢西乙

中超归来
防疫为重

钉钉签到设蓝绿隔离区

中超外援新政引发争议

新赛季中超率先
公布了外援出场的细
则，这项看似照顾大
多数球队利益的新
政，却引发争议。在联
赛开启前各队外援基
本到位的情况下，
“N+2”细则实际操作
起来有点“鸡肋”，同
时也未能推动本土球
员的成长。

是否“鸡肋”？
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■ 广州富力拍摄新赛
季写真，洋帅范布隆克
霍斯特手持扇子“把握
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■ 武磊未能
帮助球队留在
西甲 图 IC


